

INTERVENCIÓN DE LA ALCALDESA EN EL ACTO DE PRESENTACIÓN DE LA RENOVACIÓN DE ZONAS VERDES DE MADRID

Viernes, 14 de marzo de 2014

Buenos días y muchas gracias a todos por asistir a este acto de presentación de las obras de rehabilitación y mejora de zonas verdes de proximidad, que, a lo largo de este año 2014, se van a llevar a cabo en todos y cada uno de los 21 distritos de la ciudad.

Una actuación más del nuevo impulso de renovación que estamos llevando a cabo en nuestra ciudad bajo el lema “Madrid renueva Madrid”.

Regenerar el tejido urbano de una ciudad exige intervenir de forma simultánea sobre todas sus capas, comenzando por las que se encuentran en el subsuelo, como las infraestructuras de agua, y continuando, capa a capa, por los pavimentos de calzadas y aceras, el diseño viario y la gestión de la movilidad, el mobiliario, el arbolado, el paisaje urbano y la calidad del aire. La ciudad se asemeja mucho a un organismo vivo y cada estrato que la conforma es importante.

Pero quizá sea en esos pequeños parques de barrio donde mejor se pueda apreciar la revitalización de una ciudad. Una revitalización que tiene como eje de todas sus actuaciones a los madrileños, que son el auténtico centro de nuestra gestión. Cuando pensamos en la ciudad que queremos para el futuro, siempre tenemos entre nuestros principales objetivos recuperar más espacio para las personas y dotar esas zonas de mayor calidad ambiental.

En este sentido, Madrid tiene la gran suerte de contar con un patrimonio verde único en el mundo. Una riqueza que incluye importantes Jardines Históricos, con grandes parques de creación más reciente y, también, con numerosas zonas verdes de proximidad o de barrio.

Las dimensiones de este tipo de áreas verdes son reducidas en comparación con los principales parques. Sin embargo, son, también, las más cercanas y las más utilizadas en su día a día por los vecinos. Hacen que la ciudad sea un lugar más agradable para vivir y tienen un efecto especialmente positivo en nuestra calidad de vida.

Fundamentalmente, por las siguientes razones:

-Porque son un elemento que vertebría la ciudad desde el punto de vista urbanístico, pues constituyen un contrapunto absolutamente necesario al asfalto y al ajetreo de una ciudad como Madrid.

-Porque son un lugar de convivencia. Para muchos vecinos, constituyen un lugar de reunión y esparcimiento.

-Y porque son espacios que están muy presentes en nuestro día a día. En muchos casos, son el lugar donde se lleva a los niños justo después del colegio, donde nuestros mayores practican de forma habitual juegos tradicionales como la petanca, o donde cualquiera podemos disfrutar del paseo diario a nuestras mascotas.

Por todo ello, las zonas verdes de proximidad son, como decía, un ámbito de actuación clave en el nuevo impulso de renovación que estamos imprimiendo a la ciudad.

En concreto, hoy, presentamos la renovación, en muchos casos integral, de 90 zonas verdes de barrio. 22,6 millones de euros que dedicaremos a renovar la red de riego, a mejorar las zonas ajardinadas con nuevas plantaciones, a cambiar el mobiliario urbano o a incrementar y cambiar las zonas de esparcimiento infantil o de nuestros mayores.

Son ese tipo de inversiones cuyo resultado se puede ver, incluso tocar, de forma inmediata. Ponen de manifiesto lo que es una gestión municipal responsable, desde el punto de vista económico, social y ambiental.

Se ha buscado que cada euro que se invierta tenga el máximo aprovechamiento en términos de calidad de vida para los madrileños. Además, se han tomado como prioritarias aquellas actuaciones que eran más demandadas por los vecinos de cada distrito. Y, por supuesto, también se han seguido criterios de sostenibilidad, fundamentalmente en la elección de las especies arbóreas y en la especial atención que se ha puesto en la modernización e instalación de redes de riego automático que optimicen el uso de un recurso natural vital como es el agua.

Recordemos, además, que, a esta renovación, se le suman los 23.000 nuevos árboles, los 480.000 arbustos y las 800.000 plantas de flor que estamos colocando este año dentro de una campaña de plantaciones que recupera los niveles de reposición anteriores a la crisis.

Todo ello tiene como resultado que el mapa actual de ese Madrid que crece en verde sea, cada vez más, la imagen de la ciudad saludable, acogedora y humana, que queremos para las siguientes generaciones.

Termino, pues, pidiendo la colaboración de los vecinos en el cuidado de esos espacios públicos que forman nuestro entorno más próximo. Sé que la inmensa mayoría de los vecinos disfruta de los parques con civismo y respeto por los demás.

Pero, siempre tenemos que exigir mayor respeto por esos espacios que, con razón, sentimos como algo muy nuestro. Y, con mayor motivo, cuando todos (Ayuntamiento y vecinos) estamos realizando como ven un importante esfuerzo para actualizar aquellos elementos que se encuentran más deteriorados. Insisto: 90 zonas verdes renovadas con un presupuesto de 22,6 millones de euros. Conservar nuestro patrimonio verde es cosa de todos. Y mi Gobierno lo sabe bien.

Muchas gracias